

# XVI SÍNODO GENERAL

13 Septiembre 2022



## XVI Synodus Generalis

Gratia | Prophetia | Spes  
Ad Missionem Renovandam



**“La centralidad en el carisma pasionista como foco y dinamismo que configura al pasionista en todas las dimensiones de su vida”.**



# CRONICA DIA TERCERO

## DEL SINODO

13 DE SEPTIEMBRE



La celebración de la Eucaristía por grupos de Configuración abre el día del Sínodo. Hoy todos los Sinodales tenían en la mente y el corazón el tema de la Formación que se iba a estudiar en aula.

A las nueve, reunidos en aula, el P. Rafael Vivanco coordinador de este día nos invitó a la oración confiada y serena. Ayudo la antífona Nada te turbe como canon repetitivo.

El P. Joachim nos ofreció algunas informaciones comunicándonos las celebraciones jubilares de algunos de los miembros del Sínodo y recordando que desde la Curia General se suele enviar una carta de felicitación a todos los religiosos que celebran sus 25, 50, 60 años de profesión o de ordenación. Invita a que en todas las comunidades sean estos acontecimientos motivos de alegría y cercanía fraterna y de oración mutua.

El P. Rafael Vivanco pide al P. Martin Coffey, Secretario de la Formación, que presente el plan de formación que desde el Secretariado de la Formación se ha ido elaborando. El P. Martin indica que su presentación quiere ser también una reflexión sobre la formación. Este documento ha sido fruto de diversos encuentros de los miembros del Secretariado y del diálogo y visitas a las casas de formación o de encuentros on-line con formadores y formandos.

Señala que más que un plan completo sobre la formación, su horizonte es la centralidad en el carisma pasionista como foco y dinamismo que configura al

pasionista en todas las dimensiones de su vida. Cada una de las etapas desde la inicial a la permanente no es más que proceso progresivo de configurarse – dejarse configurar – con Cristo y por Cristo en su amor oblativo y entregado en respuesta al amor del Padre por la humanidad. Esta formación integral toca todas las dimensiones de la vida personal y acontece en un mundo de relaciones que nos constituye. Por ello se hace referencia al entramado de la Comunidad pasionista en la que acontece el vivir evangélico pasionista.

Y señala además la capacitación en todas las dimensiones para la misión: encarnación humilde y servicial del amor de Cristo mostrado en su pasión. Indica además los desafíos de nuestro mundo que son posibilidades que el Espíritu fecunda para un nuevo modo de ser, estar y hacer. Contextos de internacionalidad, interculturalidad que nos empujan a la comunión, el respeto, la acogida y la integración al modo de Jesús.

Tras su presentación, el P. Rafael invito al trabajo en grupos utilizando la dinámica del método de la “conversación espiritual” propuesto en el Vademecum para el Sínodo de la Iglesia sobre la Sinodalidad. Supone un compartir que escucha, acoge, deja resonar lo escuchado y comparte abriéndose a la acción del Espíritu en discernimiento comunitario.

El compartir en aula de lo vivido en los grupos permitió mostrar la riqueza de este modo de acoger sinodal de la acción del Espíritu en actitud de discernimiento.





En la tarde el P. Gwen presentó la sección B del Instrumentum Laboris dedicado a las “Estrategias para la Misión en la Formación” proponiendo que en los grupos se señalaran tres acciones urgentes a implementar en el Plan de Renovación de la Misión

que se nos propuso en el 47 Capítulo General.

En la puesta en común se destacaron sobre todo las estrategias referidas a la dimensión comunitaria de la formación, a la formación de los formadores y a la atención a todas las etapas, especialmente las



posteriores a la profesión perpetua y la ordenación. También en aula se suscitó el dialogo sobre el modo de ir configuración y centrando las labores del Sínodo.

La Configuración Jesús Crucificado preparó la oración de la tarde....





# XVI Synodus Generalis

Gratia | Prophetia | Spes  
Ad Missionem Renovandam